

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencias Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.406

Segovia—Sábado 12 de Junio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

## La de ayer fué la jornada más gloriosa para nuestras tropas en el frente de Vizcaya

Fué atacado el "cinturón de hierro" y rebasada la primera línea de defensas, infligiéndose al enemigo una derrota trascendental

### DEL FRENTE DE ARAGON

#### LOS ROJOS SON DERROTADOS EN TIERRA Y EN EL AIRE AL INTENTAR UNA OFENSIVA ENCAMINADA A DESCONGESTIONAR EL FRENTE VASCO

El radio de Valencia había conminado a Zaragoza con la rendición en brevísimo plazo, pasado el cual, la capital sería incendiada por los cuatro costados. Los catorce pilotos de los siete aviones abatidos perecieron carbonizados

Zaragoza, 11 (noche).—Hace pocas horas decía «Solidaridad Obrera», Barcelona: «Nos parecen muy bien las colectas en ayuda de Euzkadi pero seguimos creyendo que lo más eficaz que puede hacerse es que nuestras tropas ataquen en el frente de Aragón.

Por lo visto el Gobierno rojo se debió a atender el consejo. Pozas visibales hace tres días los frentes aragoneses y dispuso lo necesario para el ataque que tendría por objeto descongestionar el frente de Vizcaya.

Noche, la emisora de Valencia raciona una nota por la cual se concedía a Zaragoza un plazo brevísimo para rendirse, advirtiéndole que pasado este plazo, la capital de Aragón ardería por los cuatro costados. Al propio tiempo, las hordas rojas comenzaron a ejercer presión sobre nuestras líneas. Su artillería empezó a yer a caer persistentemente nuestras posiciones del sector de Cariñena. Desde estas líneas se observaban concentraciones de tropas e ir y venir de camiones, todo lo cual presagiaba un ataque.

Nuestro mando tenía todo previsto para que se iniciara la preparación antes de la noche y las primeras horas de la mañana de hoy, los bolcheviques empezaron volcando efectivos sobre los puntos que habían sido batidos por la artillería, pero todos los intentos fueron rechazados sin grandes dificultades, pero causando al enemigo gran número de bajas y obligándole a retirarse sin recoger muchas bajas sufridas. A juzgar por el movimiento de ambulancias observado el día de hoy en el campo enemigo, la cifra de muertos y heridos en los cálculos hechos en los primeros momentos.

Como siempre que el resultado de una batalla es adverso y pone de relieve su inferioridad, la aviación intentó la impotencia de las fuerzas de tierra, bombardeó las posiciones del sector de Belchite que los milicianos no tuvieron ánimo para ocupar nuestras posiciones de Espartero (Huesca) se registró la presencia de importantes concentraciones

enemigas que fueron batidas por nuestros cañones. Una columna de doscientos camiones que iba sobre Huesca, fué disuelta también por nuestras baterías.

Sin duda, con objeto de poner en práctica las amenazas de la «radio» de Valencia, los aviones bolcheviques intentaron entrar en el casco de Zaragoza para descargar su metralla, pero ello ha venido a proporcionar a nuestras fuerzas aéreas una de sus mejores jornadas de triunfo en este frente, ya que derribaron hasta siete aparatos marxistas.

Las alas negras, en bandada más numerosa que de ordinario, se presentaron, pero quedaron abatidas por el fuego de los antiáereos o por el de las ametralladoras de las escuadrillas nacionales.

Los pilotos nacionales encerraron en un círculo de fuego a la aviación roja que, buscando una salida, fué a colocarse en el radio de acción de los antiáereos. Dos aparatos cayeron en La Muela, otro en Burgo de Ebro, el cuarto en Aljafarín y el quinto en la zona roja, envuelto en llamas.

Esta tarde ha recorrido en triunfo las calles de Zaragoza una caravana de automóviles, delante de la cual marcha un camión con los restos del aparato de bombardeo derribado en Burgo de Ebro. Numeroso público seguía a los vehículos cantando canciones patrióticas.

Ya habrá podido comprobar el lector que no andaba desacertado al declarar hace unos días a Zaragoza zona peligrosa para su aviación.

#### Han muerto los catorce pilotos

Zaragoza, 12.—La artillería antiáerea y la aviación nacionales lograron ayer una de las más brillantes acciones sobre la aviación bolchevique. El primer intento de bombardeo de esta capital se llevó a cabo a las diez y media de la mañana, y sucesivamente intentaron otras incursiones, siendo derribados siete aparatos entre biplanos de bombardeo, cazas y ratas. Los catorce hombres que les ocupaban perecieron carbonizados, habiendo sido enterrados los cadáveres en las proximidades de los lugares donde cayeron. Todos los pilotos rojos apa-

rentaban ser jóvenes, y al menos en el carnet llevaban nombre español.

En una incursión hecha por la aviación nacional sobre campo enemigo, fué bombardeado un aerodromo rojo del frente de Huesca, resultando incendiados cuatro aparatos que había en el mismo.

### FRENTE DE MADRID

#### Los faistas están acuartelados y preparados a todo evento

Diariamente llegan a Madrid caravanas de heridos procedentes de la sierra

Frente de Madrid, 11 (noche).—Hoy ha habido muy poca guerra. Se ha levantado el tiempo y parece alejada totalmente la lluvia.

Los cañones han funcionado levemente en algunos sectores del frente, como en la Casa de Campo y en el Jarama, donde la iniciativa ha estado, como siempre, de nuestra parte. Ha habido también diálogos de fusil, pero sin trascendencia alguna.

La nota más saliente del día tiene que darla la retaguardia roja, donde los combates entre anarquistas y socialistas adquieren caracteres de guerra civil.

Por diferentes conductos hemos sabido que en Madrid se libró una gran batalla entre faistas y guardias de Asalto defensores del llamado Gobierno de Valencia. Los incendios observados en el interior de la capital obedecen a esas causas. La Junta de Defensa quiso acabar con los anarquistas refugiados en diferentes casas, y no encontró mejor medio para hacerlo que incendiar dichos edificios, pero es un hecho innegable que sindicalistas y faistas han adquirido un raro predominio en el Gobierno del territorio rojo.

Miñá, para muchos cómplice anarquista, no se atreve a suspender el órgano rebelde "Castilla Libre", de cuyos editoriales podemos enterarnos a través de la censura de Prieto. Sabemos que las juventudes libertarias de Madrid se hallan acuarteladas y dispuestas a responder a cualquier provocación o a tomar la iniciativa.

Hoy "Castilla Libre" hablaba de las relaciones entre sindicalistas y el Gobierno de Valencia, diciendo que son cada día más insostenibles y que los socialistas se parecen a esas avestruces que esconden la cabeza cuando ven el peligro.

El problema de abastecimiento tampoco se resuelve en Madrid. Hoy se ha dirigido por "radio" al pueblo madrileño el delegado general de Abastos, quien ha clamado contra los que protestan por el hambre que se hace sentir en la capital. Ha dicho que, a pesar de todas las gestiones, la alimentación toca con dificultades que no podrán allanarse.

Además de las frecuentes protestas, contribuye a la anomalía del abastecimiento la rebeldía de los conductores de camiones que llegan a la estación a buscar las provisiones y se las llevan a sus familias y amigos, dejando al pueblo sin sustento. Y terminó con estas palabras: "Dentro de poco tendremos que buscar el abastecimiento con ametralladoras".

Hoy, más que nunca, el descontento madrileño es sumamente agudo. Llegan todos los días caravanas de heridos de la sierra, fiel reflejo de que las operaciones en este sector no respondieron al optimismo republicano. Hasta los incondicionales de la situación roja se muestran pesimistas. El Gobierno rojo muere por consunción.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

## Nuestras tropas ocupan la primera línea del cinturón de hierro de Bilbao

En el frente de Aragón son derribados siete aparatos rojos. Nuestra aviación bombardea el aerodromo enemigo de Carrascal, incendiando cuatro aviones marxistas

Salamanca, 11 (12 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 11 de Junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—En el día de hoy, la mejoría del tiempo ha permitido que continúe nuestro avance. Aún no se han recibido noticias detalladas, porque a la hora de cerrar este Boletín sigue la operación; pero se sabe ciertamente que nuestras fuerzas han obtenido una brillantísima y completa victoria, pues no sólo han derrotado al enemigo, poniéndole en huida y causándole numerosísimas bajas, sino que, una vez alcanzados todos los objetivos señalados para hoy, ha seguido nuestro impetuoso avance.

Frente de Asturias.—Cañoneos y tiroteos en el sector de Escamplero. En las cercanías de la posición de La Estaca, se han recogido, hasta ahora, noventa y seis muertos enemigos, entre ellos varios oficiales, de los muchos que dejaron abandonados en la madrugada anterior, habiéndose recogido también dos ametralladoras, cuarenta fusiles, doce cajas de municiones, más de quinientas granadas de mano, ochenta rollos de alambre de espino, gran cantidad de hilo telefónico y ochenta y dos herramientas de zapador.

Frente de León.—En la pasada noche atacó el enemigo la posición de Peña Larga, siendo rechazado y dejando en las alamedas catorce muertos y numerosas municiones, con la particularidad de que nuestras tropas no tuvieron ni una sola baja.

Frente de Santander.—Sin novedad. EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad digna de mención, con algunos tiroteos.

Frente de Soria.—Se ha confirmado el castigo infligido ayer al enemigo, habiéndose enterrado hoy ochenta y cuatro de los cadáveres que dejó abandonados, y quedando todavía más entre ambas líneas. Además del material cogido al enemigo, y de que se dió detalles en el Boletín de ayer, se han recogido hoy otras dos ametralladoras rusas, diecisiete fusiles, cincuenta bayonetas y una central telefónica.

Frente de Aragón.—En el sector de Belchite fué rechazado un intento de ataque enemigo durante la noche última, causándole muchas bajas. En otros sectores, tiroteos y cañoneos. En uno de los sectores se han presentado tres tenientes y cuatro soldados.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya se han rechazado por nuestras tropas intentos de ataque, cogiendo al enemigo ocho muertos, once prisioneros, once fusiles y bastantes bombas de mano. En el sector de Espiel, se rechazó un ataque de los rojos, siendo perseguidos por nuestras tropas, que cogieron treinta muertos, veinticinco fusiles y un fusil ametrallador. En otro ataque del enemigo al Puerto Calatraveño, también fué rechazado con toda energía, causándole numerosas bajas.

En los distintos frentes de Andalucía se han presentado hoy seis soldados y quince milicianos, muchos de ellos con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestras fuerzas aéreas han obtenido hoy nuevo y señaladísimo triunfo. En el frente de Aragón, en varios combates aéreos para impedir bombardeos de la aviación enemiga, se han derribado dos aparatos rojos de caza y cuatro de bombardeo, y por nuestra artillería antiáerea fué también abatido otro aparato de bombardeo.

Nuestra aviación bombardeó el aerodromo enemigo del Carrascal, logrando incendiar cuatro aparatos rojos. En todas estas operaciones aéreas no hemos perdido ni un solo avión.

Salamanca, 11 de Junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

\*\*\*

Ampliación del Boletín de Información del día de hoy, con noticias concretas recibidas, hasta las veintitrés horas y treinta minutos, de la operación llevada a cabo por nuestras fuerzas en Vizcaya:

«Se ha ocupado por nuestras tropas la primera línea del cinturón de hierro de Bilbao, jalonada por las alturas de Urculu, cota 370, Arachavalgámez, cota 363, cota 371, San Pedro, cota 190, cota 100, Mendortsxe y pueblo de San Martín de Fica.

Las fortificaciones enemigas cayeron en manos de nuestros bravos soldados, que causaron al enemigo más de doscientos muertos y cogieron prisioneros unos cincuenta milicianos, entre ellos un capitán y un teniente. El quebranto sufrido por el enemigo ha sido grandísimo.

La operación continuaba con toda decisión a la hora de cerrar el parte, y nuestras tropas iban progresando y limpiando de enemigo la zona comprendida entre la primera y la segunda línea de fortificaciones del cinturón de Bilbao.»

### FRENTE DE VIZCAYA

#### ANTES DE REANUDARSE LA OFENSIVA LOS GENERALES DAVILA Y SOLCHAGA INSPECCIONARON EL FRENTE DESDE PLENCIA HASTA AMURRIO ENTRE ACLAMACIONES

La contestación que se ha dado a una apreciación gratuita de los bolcheviques

Esta madrugada, la emisora de la columna Durruti, del frente de Aragón, daba cuenta de que en el frente de Bilbao la situación de los nacionales era cada vez más crítica, y que desaparecido el general Mola, el mando "faccioso" había creído prudentemente poner diapason a la marcha de las operaciones a causa del enorme número de bajas sufridas por las tropas del generalísimo para evitar una catástrofe.

Otras apreciaciones gratuitas y estúpidas hacia la emisora bolchevique, a la hora misma en que los heroicos soldados de Dávila habían rebasado la primera línea de trincheras del cinturón de hierro de Bilbao y continuaban su marcha progresiva mientras las huestes rojo-separatistas, presas de pánico, huían a la desbandada hacia Bilbao.

#### Preparación de la ofensiva

Frente de Vizcaya, 11.—Todo parece indicar que las tropas nacionales se preparan para lanzarse al ataque definitivo contra Bilbao.

La aviación y la artillería han redoblado su actividad contra las posiciones de Galdácano, Echevarría y Orduña. Sobre la capital de Vizcaya una escuadrilla tomó por objetivo, el puerto, otra los acuartelamientos de milicias y una tercera los depósitos de agua. En todos los sectores la artillería bombardeó con tal intensidad, que en muchos puntos los milicianos fueron obligados a abandonar sus po-

siciones, especialmente al Norte de Orduña y frente de Galdácano.

Los generales Dávila y Solchaga han visitado todo el frente, desde Plencia a Amurrio, o sea desde la costa hasta treinta kilómetros al Sur de Bilbao, siendo aclamados delirantemente en todas partes por las fuerzas nacionales.

#### CRONICA DE «EL TEBIB ARRUMI»

Salamanca, 11 (12,15 n.).—«El Tebib Arrumi» ha cursado desde el frente de Vizcaya la siguiente crónica:

«Ha lucido, por fin, el sol. No hay que decir que ha sido un sol de victoria. Desde las seis de la mañana están operando nuestras brigadas con un

#### El "Pacto de los Cuatro" puede determinar un nuevo pacto de Locarno de las naciones occidentales en Europa

Ello aseguraría la paz europea. Respuesta conciliadora de Francia sobre el control de puertos

París, 11.—Según comunican los corresponsales de Prensa en Londres, esta mañana el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, M. Delbos, por mediación del embajador francés en esta capital, ha hecho entrega en el Foreign Office de la respuesta a la propuesta inglesa sobre control de los puertos españoles.

Parece que la nota francesa está redactada en tonos conciliadores, y se espera que siendo Francia el único obstáculo que hacía falta vencer para establecer el plan de las cuatro grandes potencias, quedará bien aclarada la situación europea que se hizo crítica por las causas conocidas.

El periódico «Excelsior» opina que debe aprovecharse la actual actividad diplomática de las cancillerías europeas para llegar a establecer un nuevo Pacto que asegure la paz en el continente.

\*\*\*

París, 11.—M. Delbos ha recibido esta tarde en el Foreign Office a los embajadores de Alemania y de Bélgica.

Estas visitas están siendo objeto de grandes comentarios y se cree que son el comienzo de las gestiones para iniciar el nuevo Pacto de Locarno que afirme la paz entre las naciones occidentales de Europa.

## París se confirma el movimiento anticomunista de Almería desencadenado por los anarcosindicalistas

Los sublevados han destituido al gobernador y a otras autoridades. Medidas del Gobierno rojo para sofocar el movimiento

París, 11.—Según noticias procedentes de Almería, ha estallado un movimiento extremista. Los anarcosindicalistas se han levantado en armas contra las autoridades locales, y han logrado adueñarse de la población después de violentos combates con las fuerzas «gubernamentales». Gran número de guardias se han ido a las filas anarquistas.

Los puntos estratégicos se hallan en la actualidad custodiados por los puntos adictos a la C. N. T. y a la F. A. I.

Los cabecillas anarcosindicalistas han hecho público que obrarán con absoluta severidad contra los que intenten oponerse a la realización de sus planes. Han sido destituidos el gobernador y las demás autoridades, nombrándose en su lugar un Comité.

Los miembros de los cabecillas del Frente Popular, especialmente comunistas, han sido denunciados que abandonar la ciudad en coches y barcasas.

Una noticia de este movimiento ha sido desmentida por el Gobierno de Valencia, pero en los círculos políticos ingleses ese desmentido se interpreta como la confirmación de los sucesos registrados.

Se afirma que han sido mandadas numerosas fuerzas para sofocar la rebelión y que los barcos de guerra rojos surtos en el Mediterráneo han recibido orden de dirigirse hacia el puerto de Almería.

#### PARIS CONFIRMA LA NOTICIA

París, 11.—Se confirma la noticia del movimiento anticomunista en Al-

mería. Se considera inevitable la propagación a otras ciudades de la zona roja, que la C. N. T. y la F. A. I. parecen dispuestas a oponerse con todas sus fuerzas a su exterminio ante el anuncio de que el Gobierno de Valencia destituye a las organizaciones citadas.

Se considera que el caos reinante en la zona roja amenaza agravarse más



# La triunfal jornada de ayer en el frente de Vizcaya

## No se había presenciado en todo lo que va de campaña tal despliegue de potencia bélica

éxito increíble, y a la hora de retirarme del terreno, todavía siguen infatigables nuestros muchachos avanzando para explotar el éxito que se ha obtenido durante toda la mañana de hoy.

La primera brigada que salió del Vizcargui en cuanto se levantó la niebla, ocupó las cotas 363, 371, 353, 345, 348 y 370. A las once de la mañana, todos estos montes estaban en nuestro poder, no sin que el enemigo hiciera resistencia, sobre todo porque tenía extraordinariamente atrinchadas las lomas que rodean el monte Urkul. En éste, las líneas de alambres eran triples y, a pesar de ello, nuestros soldados coronaron a las dos y media de la tarde esta posición, la última antes del cinturón de Bilbao.

El avance ha presentado por este lado, un fondo de cuatro kilómetros, pero repito lo que tantas veces he dicho: que no importa tanto la extensión lineal, como las alturas que se dominan.

La quinta brigada, a su vez, ocupó la cota 200 y Garchu, y la sexta, siguiendo el avance de las dos anteriores más hacia el Norte, ocupó San Martín de Fica, San Miguel de Fruniz, Calaveta, Llordeta, Videcha y Cateviga, todos ellos sobre la carretera de Fica a Munguía, la que, naturalmente, ha quedado en nuestro poder.

En Munguía no hemos tenido necesidad de entrar, pero desgraciadamente los rojos, desde que se ocupó, a las dos de la tarde, San Martín de Fica, incendiaron Munguía y huyeron.

La acción aérea ha sido realmente maravillosa. Puede decirse que a ella se debe, en gran parte, el éxito extraordinario hoy logrado. Más de cuarenta aparatos nuestros han estado castigando las líneas enemigas que, como digo, estaban tremendamente fortificadas. Y ha sido tal el bombardeo de nuestros aviones, que cuando yo me retiraba del lugar del combate, la línea o cinturón de Bilbao estaba todo el arrasado y con múltiples incendios, hasta el punto que tuvo que detener momentáneamente su avance nuestra infantería, porque de seguir adelante probablemente hubiera rebasado el cinturón, pero a trueque de tener bajas a causa de las llamas, que eran en realidad un verdadero brasero, sobre todo a las siete de la tarde, en que nuestra aviación hizo un bombardeo de conjunto verdaderamente espantoso.

No puedo comunicar los últimos detalles de esta gloriosa jornada, porque como digo, continúa el avance a la hora de enviar este mensaje, nueve de la noche, porque después del tremendo castigo que se ha hecho al enemigo, es lógico que el mando quiera sacar del esfuerzo de nuestros soldados el debido provecho.

Los aviadores han dado cuenta de que esta tarde se han visto varios incendios considerables en Bilbao y en edificios cercanos a la ría. Sin duda viendo cómo nos aproximamos, cómo estamos en el mismo cinturón defensivo que ellos creían inexpugnables, han empezado a llevar a la práctica sus amenazas de convertir la capital de Vizcaya en un montón de ruinas.

Para que toda la jornada de hoy sea altamente satisfactoria, llega a nosotros la noticia de que una incursión aérea enemiga sobre Zaragoza, les ha costado cinco aparatos de bombardeo y dos de caza. Todos los siete han caído en los alrededores de la capital, y otros siete desertaron por nuestro ataque y han huido, avisando nuestras autoridades de Irún que cuatro de ellos han pasado al lado de allá de la frontera francesa.

Insisto en que la resistencia enemiga ha sido hoy mucho más considerable que de costumbre, pero no les ha servido de nada, porque nuestro triunfo ha sido rotundo, completísimo y lleno de brillantez, y eso, como digo varias veces, que todavía no ha terminado la jornada. De todos modos, hoy es día de señalar con piedra blanca en los anales del movimiento.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército salvador!

### Pasan con dirección a Francia tres camiones transportando cuadros de Goya y Velázquez

Salamanca, 11.—Continúa el despojo de nuestro tesoro artístico.

Por la frontera franco-española, de Cataluña, con dirección a Francia, pasaron el día 28 de Mayo tres camiones que llevaban la siguiente inscripción: «Obras de arte. Ministères des Beaux Arts. Musées Nationaux. Palais de Louvre. Paris».

Los camiones iban destinados a Maison Laffite, y eran escoltados especialmente por un policía francés. Contenían obras de arte de Goya y Velázquez.

### Primer paso de Francia hacia el reconocimiento del Gobierno de Franco?

Paris, 11.—El ministerio de Comunicaciones ha publicado una circular, en la que se invita a los remitentes de cartas con destino a España a indicar si se destinan a la España «gubernamental» o a las provincias que se encuentran bajo la autoridad del Gobierno nacional.

Se trata del primer paso hacia el reconocimiento oficioso del Gobierno del generalísimo, tan explícitamente citado en la nota de referencia.

### El ministro Irujo compra aviones en Francia

Salamanca, 11.—El día 6 del corriente, a las tres de la madrugada, evolucionaron sobre París quince aviones que seguidamente partieron hacia Bilbao. El único detalle curioso de esta ya vieja y nueva violación de la no intervención, es que se dice que en esta compra el ministro Irujo tiene una comisión de 26.000 francos.

San Sebastián, 12 (8.30 m.)—El corresponsal de la Agencia Logos comunicó anoche desde Durango:

Hoy ha dado comienzo la ofensiva nacional sobre Bilbao. Muchas veces, en los días últimos, apesadumbrado por la lluvia constante y la niebla tenaz, lamentaba la falta de temas, aun cuando anunciase que estaba próximo el día en que se podrían escribir en abundancia. Se sabe que una jornada con buen tiempo era lo único que pedía el mando nacional para ofrecer a España nuevas y sensacionales victorias.

Pues bien; he aquí que el buen tiempo ha llegado, aunque con titubeos, porque la inseguridad de la mañana obligó a demorar una operación que debió comenzar tres horas antes; pero apenas despejadas las nubes se ha logrado la primera victoria de esta etapa que tiene barruntos de definitiva.

He contemplado la operación de hoy en su conjunto, y me va a ser permitido arriesgar un juicio personalísimo acerca de ella. No era la de hoy operación de grandes objetivos militares, sino de preparación para sensacionales jornadas posteriores. Quiero decir con esto que lo que menos interesaba hoy era la ocupación de un par de cotas más o de dos o tres pueblos, sino el quebrantamiento del enemigo. De aquí que no haya sido puesta en movimiento toda la enorme máquina guerrera preparada, sino únicamente aquellos elementos que pudieran hacer más completo el desgaste de las defensas rojas. Precisamente por esto, al anochecer continuaban con intensidad la acción de las unidades de choque y de las armas que pudiéramos llamar de desgaste.

Se han asegurado, efectivamente, todos los objetivos propuestos, y se hubiera avanzado más si ello hubiera estado en la mente de nuestros generales; pero no interesaba, por hoy, llegar a un punto más allá de donde han quedado nuestras fuerzas. Por el contrario, ni un solo momento ha cesado, durante todo el día, la acción extenuadora de la artillería y de la flota aérea. Retrasado su empleo inicial por la circunstancia del tiempo, que se mostró indeciso en las primeras horas, cuando alumbro el sol se dejó sentir sobre el enemigo la potencialidad de nuestro Ejército y la firme decisión de nuestro mando de aplastar la rebelión vizcaína. Una verdadera tempestad de fuego cayó, durante varias horas, sobre las más formidables posiciones de la resistencia bolchevique.

Hasta ahora, la famosa línea de El Gallo había sido batida, aunque fuese con violencia, en bombardeos de tanto por nuestra aviación y en ofensivas parciales por nuestra artillería; pero hoy cambió la cosa. Jamás hemos presenciado, en los meses que van de campaña, tal despliegue de potencia bélica. En el horizonte se sucedían las escuadrillas de grandes trimotores que volaban sobre la línea de El Gallo, para sembrarla de metralla. A una escuadrilla sucedía otra, y después otra. A los trimotores, los biplanos de pequeño bombardeo, y

a éstos los cazas, que volaban casi a ras del suelo para barrer con sus ametralladoras las fortificaciones enemigas, al mismo tiempo que más de un centenar de cañones de todos los calibres abrían fuego incesante y mortífero para volcar toneladas de explosivos sobre el dilatado macizo montañoso que constituye el cinturón de Bilbao.

No es posible describir lo indescriptible, y yo renuncio de antemano a la imposible tarea de llevar al papel la sucesión continua de emociones que deparaban las docenas de aviones que bombardeaban sin cesar las líneas enemigas, y las docenas de baterías que aumentaban el desgaste del adversario, que hoy ha sufrido una de las más terribles derrotas por las enormes pérdidas que ha experimentado. Para que se advierta hasta qué punto se ha llevado el castigo del enemigo baste decir que nuestras escuadrillas dieron comienzo sus vuelos antes de las ocho de la mañana, y no abandonaron el campo de acción hasta las siete y media de la tarde, en que por la bruma de la inminente noche no era posible proseguir.

Y para que se comprenda cuál ha sido el quebranto de los bolcheviques, sólo diré que la artillería roja de la línea de El Gallo apenas se ha empleado. Sólo por la mañana replicó a nuestras baterías con fuego insistente; pero, contrabataida con enorme eficacia, guardó silencio durante toda la tarde.

Aunque el desgaste del enemigo fuese el objetivo fundamental de la jornada, en los cálculos del alto mando figuraba también un importante avance. Entre nuestras posiciones de X, en el cinturón fortificado de Bilbao quedaba aún por ocupar un formidable macizo montañoso a modo de prolongación del Vizcargui. Se trata del Urculu, que es una concatenación de cotas de más de trescientos metros de altura, erizadas de frondosos pinares.

El Urculu se convirtió en el objetivo de la jornada y, mediada la mañana, toda la línea de posiciones que va de Múgica a Bruniz, pasando por Morga, se puso en movimiento. Precedían a nuestras unidades de choque los carros de asalto, que, salidos de Morga, fueron los primeros en abrir brecha en las formidables posiciones que, como avanzadillas de El Gallo, había instalado el enemigo. El avance de nuestros muchachos fué verdaderamente arrollador, y a medio día era coronado el Urculu, en el que se desplegaba la bandera nacional.

Un aparato de reconocimiento nos trajo la afortunada nueva en un parte que dejó caer en el puesto de mando. Desde aquel instante no hicieron falta noticias directas para seguir la marcha de las operaciones. La artillería nacional, con precisión maravillosa, iba batiendo, a un centenar de metros delante de nuestras guerrillas, las posiciones rojas, y nuestros soldados proseguían su avance. De esta manera vencieron todas las resistencias y desalojaron a punta de cuchillo al enemigo, hasta San Martín de Fica, al pie mismo de los atrinchamientos de El Gallo.

Hubo que detener la intensidad del ataque, porque si las tropas hubieran seguido su impulso habrían continuado el avance; pero los pinares estaban ardiendo y era conveniente hacer alto para afianzarse en el terreno conquistado. El avance de hoy ha tenido un fondo de cuatro kilómetros y medio por terreno escarpadísimo y cubierto de trincheras y de obstáculos naturales.

Hemos vivido una de las más transcendentales jornadas de toda la campaña del Norte, y se ha comprobado que las defensas de El Gallo no son tan grandes como se cacareaba.

### Ha sido asesinado el obispo de Barcelona

Salamanca, 11.—En una de sus últimas charlas, el general Queipo de Llano ha dado la noticia de haber sido asesinado en Barcelona el obispo, doctor Irurita. Un canónigo secretario suyo, cuyo nombre no dió el general, es el que ha traído la tristísima nueva de su martirio y muerte.

Esta referencia coincide con la que pocos días antes dió una religiosa, también evadida del campo rojo, quien confirmó que el prelado había sido detenido por la F. A. I. en una humilde choza, donde una familia de carboneros lo tenía escondido, añadiendo que esta pobre gente había pagado con la vida su obra de caridad.

No había un ejemplo de amor más grande que el de este santo obispo de Barcelona, que, pudiendo haberse salvado y estando ya a bordo de un barco extranjero, prefirió volver a tierra para correr la suerte de sus diocesanos y poder ejercer en cualquier ocasión su apostolado. El pastor parece que dijo cuando estaba a bordo—no puede ni debe abandonar a

su rebaño, y yo debo correr la suerte o los peligros de mis diocesanos.

Don Manuel Irurita era navarro; de navarro tenía la fortaleza y el sentido del deber, que le ha hecho llegar al sacrificio de su propia vida. Si la noticia, como tememos, es cierta; si el doctor Irurita no ha podido librarse de la horda de asesinos de la zona roja, España y la Iglesia habrán perdido a una de las glorias del Episcopado y habrán ganado un mártir más.

### Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Segovia

Exámenes de Junio. Segunda convocatoria

Próximos a terminar los exámenes libres del presente mes y sin que pueda servir como precedente para lo sucesivo, se citan, para el próximo martes, día 15 de los corrientes, a las nueve en punto de su mañana, a todos los alumnos que, estando matriculados en ingreso o asignaturas, no han podido examinarse por virtud de las circunstancias actuales, bien entendido que todo aquel que no se presente a la hora que se cita, no podrá examinarse hasta el mes de Septiembre.

### Se celebran en Pau solemnes funerales por el alma del general Mola

Salamanca.—Organizado por la colonia española de Pau, se ha celebrado en la iglesia de San José, de esta ciudad, un solemne funeral en sufragio de alma del general Mola.

Al acto asistió una enorme concurrencia, entre la que figuraban varios generales, jefes y oficiales del Ejército francés; el decano del Colegio de Abogados de Pau y delegación de dicho Colegio y representaciones de Acción francesa, Partido social francés, Partido popular francés, Secciones femeninas de todos ellos, representación de la colonia italiana y americana, comerciantes, industriales, obreros, etc. Asistían también el general Sallénave, quien convivió en Africa con el general Mola, y el abuelo de Jean Marmisolle Daguerra, joven francés, muerto por España el 21 de Septiembre a consecuencia de heridas recibidas en el frente.

### Madrinas de guerra para el frente de Aragón

Madrinas de guerra para los soldados del frente aragonés. He ahí lo que, en nombre de ellos y por medio de estas líneas, se solicita. Algunos de ellos ya la tienen; pero aún quedan muchos, muchísimos, que han manifestado este deseo y están esperando llegue hasta ellos la carta de la mujer que en un múltiple papel de madre, de hermana, de amiga, les lleve un consuelo y una ayuda: moral, siempre; a veces, también material.

Mujercita que esto leas, ¿quieres tú ser esa mujer cuyas palabras alegren a ese soldado en las horas tristes llenen sus ratos de ocio, levanten su espíritu en el combate y le ayuden siempre, si necesario fuera, a cumplir su deber para con Dios y con la Patria?

Mujercita que esto leas: tú no puedes figurarte la emoción con que el soldado abre y luego lee, a través quizás de sus lágrimas, la esperada carta que le trae consuelos y alegrías; tú no sabes lo que esa carta supone para quien, tal vez, no tiene quienes de él se acuerden o teniendo muchos, no pueden o no saben escribirle; no sabes tampoco el gran papel que, de esta suerte, puede representar cerca de ese soldado de España una mujer también española, verdaderamente española, de recio temple y espíritu generoso para podersele comunicar así cumplidamente a su ahijado.

Porque no se trata de tomar esto del madrinazgo de guerra como un «sport» o como un «flirt». Es algo más serio y más alto; de mayor transcendencia y de una más honda representación. Es lazo que une la vanguardia a la retaguardia; brazo de la Patria encarnada de una mujer que se alarga al soldado, que por ella lucha para secar su sudor, restañar su sangre, comunicarle aliento, darle, en fin, la sensación de que no está solo ni olvidado, de que su sacrificio es

conocido y estimado no sólo de Dios, sino también de los hombres.

Mujercita que esto leas: quizás, estás a muchos kilómetros de distancia de este frente aragonés que, desde el principio de la guerra, está deteniendo al enemigo sin «reblar», como decimos los baturros, sin ceder lo más mínimo. No importa, ¡qué gran fuerza para esos bravos combatientes desde la bella y romántica Galicia, desde la viril Navarra, desde la azul Andalucía, o desde Castilla—la Tierra de Jesús e Isabel la Católica—llega esa carta ansiada que están de antemano esperando!

Mujercita que esto leas: piensa en el soldado en cuyas fuerzas tanto más puedes infundir; en el soldado cuyas fatigas, inherentes a la campaña, en gran manera puedes aliviar con tu ayuda material y tu socorro; en el soldado al que, en todo caso, aunque este socorro no se necesite, puedes atender con tu ayuda moral, para que su corazón no flaquee, para que siempre buen cristiano y buen patriota, para que sus ojos estén fijos en el cielo, dispuesto a morir, si así Dios lo tuviese dispuesto, como mueren los héroes... como mueren los cristianos...

Y sin pensando en él quieres ser madrina, dirígete por escrito al comandante jefe de Prensa y Propaganda del 5.º Cuerpo de Ejército (calle de Bilbao, bajos del Frontón Aragonés, Zaragoza), indicando nombre, apellidos y domicilio. Dios te premiará la buena obra y ese soldado aragonés, soldado español y aragonés, te quedará por siempre agradecido.

### NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

#### Sobre el atesoramiento de la plata

El gobernador civil manifestó esta mañana a nuestro compañero que seguía muy satisfecho por el comportamiento de los segovianos en relación con la entrega de plata amonedada pudiendo asegurarse que la normalidad en el comercio es ya absoluta y que los Bancos, aparte de atender a sus clientes, están aumentando el stock de plata.

No obstante, estoy siguiendo la pista a cuatro o cinco denuncias concretas de particulares que tienen plata en su poder y que en estos días no han hecho ninguna entrega en los Bancos. Me he de lamentar de que en Segovia, que ha dado, una vez más, prueba bien palpable de su ciudadanía y patriotismo, atendiendo mis indicaciones durante el período voluntario, no pueda terminarse esta jornada sin hacer sangre. Pero, desde luego, si las denuncias no se resuelven en el término de cortés que he dado y que termina el miércoles, comenzaré los registros domiciliarios para desmenuzarse a los rocalcitrantes. Quedan, pues, como plazo voluntario el lunes y martes próximos.

No es necesario aclarar que los registros domiciliarios no se refieren a los comerciantes, pues éstos sirven de conducto para que la plata circule y, por tanto, a la hora de cerrar, podrán tener en sus establecimientos la plata necesaria para comenzar el negocio al día siguiente. El bando se refiere únicamente a la plata que no entra en el torrente circulatorio de la provincia.

Y como el bando ha merecido la aprobación de la Superioridad en todas sus partes, llamo la atención de todos para que no se engañen creyendo que los infractores podrán librarse de unas sanciones que estoy dispuesto a aplicar con todo rigor.

#### Visitas

El gobernador civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Alcalde de Sanquillo de Cabezas; director general de la Resinera Española; don Rafael Santos Teñino; don Antonio Collar; don Arcadio Hernández; don Timoteo de Antonio; presidente y secretario de la Cámara de Comercio; don José María Escudero; director de la Prisión provincial; doña Faustina González, viuda de Mateo.

#### «Día del plato único»

Ha sido aprobado por el excelentísimo señor gobernador civil, para el día 15 de Junio, el siguiente menú:

Almuerzo: Paella española; fresa; pan y vino.

Comida: Vaca brava napolitana; pasteles, pan y vino.

### Lecturas para el soldado

Bajo el patronato de la excelentísima señora del generalísimo, se ha creado la obra LECTURAS PARA EL SOLDADO. Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas provinciales de Prensa y Propaganda de los Gobiernos civiles.



LA SEÑORA

## Doña Francisca Herrero Herranz

Ha fallecido en Aragonéses (Segovia)  
el día 12 de Junio de 1937  
a los 70 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
**D. E. P.**

Su desconsolado esposo don Quintín García Caballero; hijos don Daniel, don Feliciano (ausente), doña Paulina y doña Margarita; hijos políticos don Isaías Martín García, doña Isabel López García (ausente), don Narciso de Frutos Sastre y doña Crispina Rujas Casas; nietos y demás familia,

Participan a sus conocidos tan sensible pérdida, rogándoles encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.



# EL CINTURON DE BILBAO HA QUEDADO ROTO POR DOS SITIOS Y LAS TROPAS NACIONALES PROSIGUEN SU MARCHA HACIA LA CAPITAL

## Anoche estaban los nacionales a 6 ó 7 kilómetros de Bilbao, en línea recta

Los periodistas extranjeros se muestran asombrados de la valentía de nuestros hombres y exclaman: "Esto es imposible superarlo"

HA DICHO HITLER

### Alemania nunca irá a una guerra alegremente

Porque el pueblo alemán es pacífico y en lo único que piensa es en trabajar

Berlín, 10.—El «führer» pronunció ayer en Ratisbona un discurso ante doscientos mil nacionalsocialistas. Manifestó que Alemania nunca iría a la guerra alegremente. La nación alemana es pacífica y lo único en lo que piensa es en trabajar. Millones de hombres no quieren más que sembrar y recoger el fruto de su labor y trabajar en las fábricas para aumentar la producción industrial del Reich y de ninguna manera quieren la guerra. Pero el Reich no tolerará jamás el ser atacado, insultado o que se menosprecien sus sentimientos nacionales. Es para salvaguardar la independencia y el honor de la Patria que Alemania ha decidido rearmar. Hoy en día el Reich es respetado por todo el mundo y ha conseguido la igualdad de derechos y esto es debido a la política que ha seguido el nacionalsocialismo. Alemania ha vuelto a ser una gran potencia. Continuó diciendo el «führer»: «Nosotros los alemanes no tememos al porvenir porque sabemos que se halla entre las manos de Dios Todopoderoso. Ya sé que la obra del hombre no es eterna si no ha sido bendecida por Dios. Pero mientras tengamos esa protección divina, no tenemos que temer a ningún adversario».

### Von Neurath ha llegado a Budapest

Gran recibimiento del pueblo húngaro

Budapest, 12.—A las seis de la tarde llegó ayer en avión el ministro alemán de Negocios Extranjeros, von Neurath. Fué recibido por el Regente Horthy, el Gobierno y otras distinguidas personalidades.

El recibimiento tributado a von Neurath ha sido muy cordial. Aquél pronunció palabras de agradecimiento por ello.

Seguidamente se trasladó von Neurath al ministerio de Asuntos Exteriores, acompañado del Regente y de los ministros, donde celebró una conferencia con el ministro húngaro del departamento. La entrevista ha sido corta, y al final de ella ha sido facilitada una nota en la que se da cuenta de que la conversación ha girado sobre política exterior germanohúngara, especialmente en sus relaciones con Italia y Yugoslavia.

Hoy ha asistido von Neurath a una revista militar en su honor, siendo objeto de grandes manifestaciones de simpatía por la muchedumbre congregada en la carrera por donde desfilaron las tropas.

### El mercado de los dominicos en Segovia

El vicepresidente de la Cámara de Comercio, don Ricardo Riesco, nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«Habiendo llegado a nosotros la noticia de que por algunos comerciantes no ha sido bien interpretada la nota publicada por la Alcaldía de Segovia, la Cámara de Comercio advierte que la exposición temporal del mercado en domingo se refiere sólo al comercio de carnes, pescados, frutas y verduras y no al comercio en general.»



Milicianos rojos separatistas en un campo de concentración de prisioneros del frente de Vizcaya

Guernica, 12 (madrugada).—La primera línea defensiva del «cinturón de hierro» de Bilbao fué asaltada a las doce y cuarto. El avance, rápido, siguió sin titubear. El enemigo, incapaz de resistir la pelea, dejó libres las fortificaciones sin la oposición que era de esperar.

La artillería empezó por indicar a la aviación los objetivos que ésta debía bombardear. Simultáneamente, todas las baterías emplazadas en direcciones combinadas entraron en acción, oyéndose entonces el formidable rugir de ciento cincuenta cañones que lanzaban tormentas de metralla sobre las líneas en que los rojos tenían las principales defensas protegiendo el cinturón, las cuales quedaban envueltas por el fuego de las piezas, sin que en determinados momentos pudiéramos ver los movimientos del enemigo, a causa de estar envuelto por el fuego y el humo.

El primero que llegó a las posiciones rojas fué el abanderado, al que se adelantaba un oficial que señalaba con el bastón los puntos por donde debía tremolar la gloriosa enseña nacional.

Mientras los soldados y voluntarios atravesaban las posiciones bolcheviques para expulsar de ellas a los rojos rezagados o que quedaron para defenderlas en último trance, otro gran núcleo de fuerza realizó un movimiento envolvente.

Conseguidas las posiciones que eran objetivo nuestro, el abanderado transmitió señales con la bandera a los artilleros para que cesaran de disparar, ya que el avance se había realizado con tanto ímpetu que los soldados nacionales llegaron a adelantarse al fuego de nuestras propias baterías. A continuación se extendieron las tropas sobre la montaña para hacer nuevas señales a los aviadores, al objeto de darles a conocer los objetivos conquistados. En las trincheras rojas quedaron algunas fuerzas, para protegerlas en caso necesario mientras los restantes batallones, locos de entusiasmo y al grito de «Viva España», continuaron sin detenerse hasta llegar a las alturas del Urculú. Los milicianos resistieron en los pinares, pero fueron obligados a desalojarlos. Las fortificaciones enemigas son enormes. Están rodeadas de espesas redes de alambre espinoso, siguiendo el trazado de las trincheras que se extienden por los bosques y ondulaciones

del terreno. Las distinguimos perfectamente, así como los caminos cubiertos y los nidos donde los rojo-separatistas tuvieron emplazadas las ametralladoras. Los milicianos, a los que se había hecho creer que era imposible la conquista de sus posiciones por los nacionales, huían a refugiarse en las cuevas construidas en la montaña, y al acercarse nuestros soldados se defendían utilizando las bombas de mano.

Nunca estuvieron nuestros hombres tan valientes. Ni siquiera se preocupaban de evitar las emboscadas del enemigo y se lanzaban en tromba sobre ellos empleando las bombas de mano y la bayoneta. Los puestos defensivos construidos entre la maleza eran tomados con decisión pasmosa a pecho descubierto tan pronto como se acusaba en ellos la presencia de enemigos.

Pronto quedaron desbordadas las alturas del Urculú. A las tres de la tarde la masa montañosa, tras la que está el valle de Usua (?) era coronada por nuestras fuerzas. No podíamos disimular la emoción que nos embargaba. Los periodistas extranjeros, que seguían admirados las evoluciones de nuestros muchachos, exclamaron:

«Esto es imposible superarlo. Con esos soldados se pueden conseguir imposibles como ese de arrojar de semejantes posiciones a un enemigo tan sólidamente preparado a la defensa.»

Cerca del monte Urculú se registró un episodio emocionante entre el abanderado y cuatro o cinco individuos que defendían el punto donde aquél pretendía clavar la bandera española. Nuestro abanderado se había separado de los que le rodeaban, y él solo, sin protección de nadie, se adelantó a clavar el mástil de la enseña en el pico más alto. Creyeron los marxistas que sería fácil apoderarse del codiciado trofeo, pero vimos al abanderado luchar con ellos. Caía nuestro hombre una y otra vez para levantarse otras tantas veces. Al darse cuenta dos o tres compañeros suyos de la situación apurada en que se encontraba, acudieron en su auxilio y se estableció la pelea de hombre a hombre, acabando los milicianos por huir, pero perseguidos por los que acudieron a ayudar al abanderado, pudieron hacerles prisioneros.

Por una loma al Nordeste de la prolongación del Urculú, sobre la segunda línea fortificada, avanzan los requetés, que con sus hermanos los falangistas están demostrando un espíritu combativo admirable.

Estamos en el mismo cinturón de Bilbao, a seis o siete kilómetros de la capital en línea recta.

Las defensas rojas podían considerarse inexpugnables para otra Infantería que no fuera la nuestra. El avance se ha llevado a cabo al grito de «A Bilbao. A Bilbao».

Los jefes se ven y se desean para contener el entusiasmo y la pasión de esta juventud, a la que en su arrogante marcha no importa ni la metralla de nuestras propias baterías, que les pone en peligro por el afán de arrebatar al enemigo las posiciones que son objetivo de nuestros cañones.

El avance se ha realizado en una profundidad y una extensión tal, y con tanta rapidez, que no hay tiempo de cambiar de emplazamiento las baterías. Soldados, falangistas y requetés tienen que hacer señas con sus

gorras rojas y sus banderas para hacer saber a los artilleros que son ellos los que se asientan sobre las alturas.

No hay fuerza humana que contenga a nuestros hombres. Estamos, repito, a seis o siete kilómetros de Bilbao. Si el tiempo nos ayuda, la capital de Vizcaya es carta resuelta.

### Ha quedado roto el cinturón de Bilbao

Esta tarde, la emisora Radio Requeté, del frente de Madrid, ha emitido reiteradamente la siguiente noticia:

«Acaban de comunicarnos que a las tres de la tarde de hoy las gloriosas fuerzas nacionales han roto el cinturón de hierro de Bilbao por dos sitios diferentes y prosiguen su avance hacia la capital de Vizcaya.»

Posteriormente, la misma emisora, ha estado llamando a otras «radios» nacionalistas, entre ellas las de Tetuán y de Córdoba, para notificarlas tan grata como sensacional noticia.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Vivan las milicias nacionales!

LA NOTICIA HA SIDO CONFIRMADA POR RADIO NACIONAL

La anterior noticia, facilitada a las cuatro de la tarde por Radio Requeté, del frente de Madrid, ha sido confirmada posteriormente por Radio Nacional de Salamanca.

### Reproches a la Prensa americana simpatizante con los rojos españoles

Londres.—La revista de The Commonwealth de Nueva York, en un artículo titulado «El fondo de socorro de The Commonwealth para España», solicita el apoyo moral y económico de sus lectores para las víctimas de la guerra civil española y declara que, según los cálculos más moderados, el número de hombres, mujeres y niños asesinados por los rojos fuera de los campos de batalla y excluyendo los sitiados en los fuertes, es el siguiente: Zona de Madrid, 60.000 muertos; zona de Valencia, 30.000 muertos; zona de Barcelona, 50.000 muertos. Total, 140.000 muertos.

La revista publica una carta dirigida a los directores de la Prensa americana, en la cual el doctor Michael Williams declara que representan ante el público americano un cuadro lamentablemente unilateral y, por lo tanto, falso de la situación de España, y añade: «Declaro mi convicción, que puede apoyarse en gran número de pruebas, que en conjunto la Prensa americana ha presentado en cantidad mucho más extensa los actos que apoyan al Gobierno rojo que los hechos que la Prensa europea ha comunicado a sus lectores y que han permanecido ignorados por los corresponsales americanos (y a sus editores en su Patria es esto difícil de creer) o de aquellos de los cuales no han tenido noticias por razones todavía ignoradas, pero en muchos casos basadas de una manera absoluta por una predominante simpatía y apoyo hacia los rojos. Por ejemplo, en los periódicos «Schripp Howard» y el «Evening Post de New York».

Williams reprocha todo cuanto se refiere a esta actuación y de un modo especial a las revistas «Nation» y «New Republic».

### Acuerdo en el Comité de "Los Cuatro" sobre las garantías de los buques dedicados al control de puertos españoles

Berlín, 12.—Informan de Londres que ayer se reunieron los representantes de Alemania, Italia, Francia e Inglaterra en el Foreign Office.

Fue discutido el asunto sobre garantías de los barcos dedicados al control en el caso de que sean agredidos.

Sobre este tercer punto, el Comité de «Los Cuatro» acordó considerar como agresión común todas aquellas que se realicen contra cualquiera de los navíos encargados de aquella misión.

Inmediatamente de ser agredido algún barco, se dará cuenta al Comité, el cual acordará las medidas a adoptar, no obstante lo cual, el navío que haya sido objeto de la agresión puede utilizar las armas en uso de su legítima defensa.

### Los representantes nacionales del Banco de Bilbao, sucursal de Londres, han ganado el pleito entablado contra el Gobierno de Euzkadi

Consecuencia inmediata ha sido el cierre de la sucursal de París

Ha sido captada de una «radio» roja la noticia de que el pleito entablado contra el Gobierno de Euzkadi por los representantes nacionales del Banco de Bilbao, sucursal de Londres, ha sido fallado a favor de los nacionales. Omitimos, como es natural, los comentarios sabrosos de la «radio» roja. El Gobierno de Euzkadi, basándose en las facultades arbitrarias del más arbitrario aún Estatuto, destituyó al Consejo de Administración del Banco mencionado, sustituyéndolo por personas afectas a él. Así, naturalmente, las arcas de los tesoros quedaban bajo la libre disposición del Gobierno euzkadiano. Apelo el Banco a los Tribunales y un notabilísimo juriconsulto londinense, previo estudio de un soberbio dictamen del señor Ventosa, logró que el juez dictase sentencia condenatoria contra el acuerdo del Gobierno de Aguirre. Entre otros fundamentos de la sentencia, se consignan el de que no se reconoce al Gobierno de Euzkadi y el de que, aun reconociéndolo, el Estatuto no le faculta para destituir al Consejo de Administración de la entidad citada.

Como es de suponer, esta sentencia ha petrificado al Gobierno de Aguirre y ha matado muchas esperanzas. Porque esta sentencia recae, prácticamente, de lleno en el Banco de Bilbao, sucursal de París, que se nutría del de Londres y como éste ha paralizado los envíos, el de París se ha cerrado. Que la sentencia se ejecuta lo prueba el hecho de que un barco fletado con dinero del Banco de Bilbao ya no anda y está custodiado por un destructor inglés.

Como abogados dictaminadores de los rojo-euzkadianos en el pleito han intervenido los señores Sánchez Román y Espalza.

### Excesiva hospitalidad francesa a ciertos refugiados españoles

Londres.—De Londres se da a Paris Agency una noticia interesante: «La población francesa de la frontera de los Pirineos se halla exasperada por los actos y el modo de proceder de los vascos españoles, a los que han acogido. Esta cólera se explica con los recuerdos del tiempo de la Gran Guerra. Nadie ha olvidado en aquellos lugares que durante el conflicto europeo los alemanes encontraron en los vascos españoles sus mejores amigos y los submarinos encontra-

ron en sus costas aprovisionamientos e informaciones. Y hoy se acude en socorro de estos vascos, amigos de nuestros enemigos; y es preciso aceptarles y alimentarles con el temor de que, si Franco vence, permanecerán en nuestro país viviendo a nuestra costa.

Nuestros compatriotas del Mediodía se encuentran nauseados. Se comprende fácilmente».

### FRENTE DE ASTURIAS

#### Ha fallado la intentona roja

Burgos, 11.—Noticias recibidas de Oviedo sobre el descalabro sufrido por los mineros en su desesperado ataque al sector de La Estaca, señalan que fueron tres los batallones que participaron en la acción ofensiva, siendo desde el principio rechazados y más tarde contraatacados, dejando el enemigo en el campo muchos cadáveres y heridos. Buen número de ellos quedaron ante nuestras alambradas abatidos por el fuego de las ametralladoras y de los morteros.

La intentona roja en este sector ha fallado por completo, no habiendo servido sino para aumentar el enorme número de bajas que vienen sufriendo los bolcheviques en los distintos ataques a este frente.

### Tarifa de suscripción de EL ADELANTADO

	Mes	Trime.	Seme.	Año
Segovia.....	2,50	7,50	15,00	30,00
Provincia...	2,50	7,50	15,00	30,00

### El "Deutschland" recoge en Gibraltar a las víctimas del bombardeo

Fallece otro herido

Gibraltar, 11.—El crucero alemán «Deutschland» ha entrado esta tarde en este puerto y han sido trasladados a bordo los veintisiete cadáveres de los marinos de su tripulación, trágico resultado del criminal bombardeo de que fué objeto dicha unidad por aviones rojos de Valencia.

También fueron llevados a bordo veinte heridos que fueron reclusos en el hospital militar de Gibraltar.

Se ha dado el triste caso de que uno de los heridos ha dejado de existir cuando era conducido al «Deutschland». Con este nuevo fallecimiento, son ya treinta y uno los muertos a consecuencia del bombardeo.

### Comedor de Caridad

Día 11 de Junio 1937

Comida: cocido.  
Cena: lentejas con huevos y leche.  
Número de socorridos En la comida: adultos, 75; niños, 83. Total, 258. En la cena: adultos, 175; niños, 83. Total, 258. Total del día, 516.

### HORARIO Y PROGRAMA de «Radio Nacional al servicio de la liberación de España»

Onda: 274 metros = 1.095 kilociclos.  
14,30-15,00 horas.—Música, familia, Auxilio de Invierno, etc.  
17,30-18,15 horas.—Música, Antikomintern, soldados, etc.  
18,15-18,45 horas.—Noticias en alemán e italiano.  
18,45-20,00 horas.—Habla Española.  
21,30-22,00 horas.—Noticiero oficial en varios idiomas.  
22,00-22,30 horas.—Conferencias.  
22,30-23,00 horas.—Noticiero internacional.  
23,00-24,00 horas.—Música clásica y diversos.  
24,00-24,15 horas.—Parte oficial y crónica.  
24,15-24,30 horas.—Música.  
24,30-1,30 horas.—Servicio de Prensa.

Salud... tesoro de la vida

Las Pastillas de Panflavina evitan y curan las anginas y son, además, un poderoso desinfectante de la boca y faringe.



Deplorable impresión en Londres por los graves acontecimientos que se desarrollan en Rusia

Constantemente se descubren complotos contra el régimen soviético y Stalin, habiendo ordenado éste la concentración de 100.000 hombres en Moscú

Hoy serán juzgados el mariscal Tukhatchevsky y varios generales acusados de conspirar contra el tiránico dictador

Nacionalista español

Corrían eufóricos días auténticamente republicanos. Sofocada la "Sanjurjada"—enaltecedor calificativo con el que "ellos" pretendían desacreditar al precursor alzamiento del 10 de Agosto—, la pandilla azabao-enchufista se entregaba de lleno al sádico placer de la venganza, bajo capa de represión, saciando en ella sus viejos odios, bajas envidias y ruindades de oscuros amargados.

Una "personalidad" de la situación, el ya nefasto Aguirre, más tarde conocido por "Napoleónchú", especulaba con la sangre de Cristo, como nuevo Judas, ofreciéndola por los treinta dineros de un Estatuto laico...

Engreído y suficiente, rodeado de su comitiva, entraba una mañana en una típica casa de comidas bilbaína, cuando percibió en ella a Julio Ruiz de Alda, dedicado a comprobar concienzudamente las excelencias de la cocina vasca. Conocedor el hoy generalísimo del agonizante Euzkadi de la prosapia estellesa del ilustre aviador, y midiendo, sin duda por sí propio, el rasero moral ajeno, acercóse a él afable y solícito, abierta la mano y, mientras se inclinaba grotescamente, murmuró éstas o parecidas palabras:

"Capitán Ruiz de Alda: es para mí un gran honor el saludarle; conozco sus merecimientos y asimismo su ascendencia vasca e ideas nacionalistas, por lo que cuento con su persona para la jefatura de nuestra aviación, tan pronto como se apruebe el Estatuto."

La noble fisonomía del interpelado reflejó un instante estupor y repugnancia; luego, sonriendo irónicamente y haciendo caso omiso de aquel brazo tendido, respondió: "Usted está, indudablemente, mal informado; soy, en efecto, nacionalista, super nacionalista, pero no de trozos de mi Patria, sino nada menos que del Imperio español, y tenga entendido que, si desgraciadamente alguna vez tuviera existencia la aberración de una república vasca, preferiría ser cabo de arastre en las fuerzas de España antes que general en la vil parodia que me ofrece."

Corrido quedó el malvado, encogió su desairada mano y, cabizbajo, abandonó el local, como quien acaba de recibir una ducha helada.

Al evocar hoy tal escena, cuando con la destrucción de tantos hogares y la ruina y muerte de tanto engañado tocamos las últimas consecuencias de aquellas trágicas fantochadas, me persigue obsesivamente el recuerdo del inmenso contraste ofrecido por ambas figuras y conductas.

De un lado Aguirre, ex alumno de Deusto, fardo de vanidades y artificio del mal para la noble tierra que tuvo la desgracia de verle nacer; del otro, el buen capitán Ruiz de Alda, muerto con otros dos hermanos por su Dios y por su Patria, a la que dió gloria con sus vuelos históricos, empresas magníficas, la aportación de su vigorosa personalidad al audaz despertar falangista y, por último, con su heroico sacrificio.

¡Claro es que, mientras el uno era nacionalista de un mezquino engendro, el otro lo fué de una suprema realidad: España!

JUAN ANTONIO ANSALDO

Ecos de la provincia

Ayllón

Visita del gobernador civil de la provincia

El día 9 de este mes hizo su visita a este pueblo el gobernador civil de la provincia. Le esperaron, en las afueras del vecindario, las autoridades y casi todos los habitantes, además de las milicias, que cantaban el himno de la Falange. Inmediatamente, nuestra primera autoridad civil y su séquito se dirigieron a la iglesia parroquial, en donde el encargado de la misma, el virtuoso sacerdote don Julio Moerno, agradeció a todos la presencia en el templo.

A continuación, el señor Pérez Mirete estuvo en las escuelas nacionales. Allí recitaron los niños varias poesías. Después marchó al Ayuntamiento, en cuyo edificio se le entregó la cantidad que se gastaba otros años en festejos para que la destine a lo que crea más conveniente.

Corresponsal

SU RADIO

únicamente se la arreglarán en «ELECTRON». Juan Bravo, 52, pral. Segovia

Londres, 11.—Toda la Prensa se ocupa de los acontecimientos internos de Rusia, donde cada día empeora la situación, pues constantemente se descubren nuevos complotos contra el régimen soviético y contra el dictador Stalin, capitaneados casi siempre por amigos de aquí, que se rebelan contra su política tiránica.

Uno de los periódicos informa que Stalin ha ordenado la concentración cerca del Kremlin de nuevas fuerzas rusas de asalto, que sumadas a las de la guarnición de Moscú, hacen un total de más de cien mil hombres. Esto obedece a los temores que abriga el dictador de que sobrevengan serios acontecimientos en la misma capital. Se informa también que han sido detenidos y fusilados millares de personas acusadas de espionaje o de no simpatizar con el régimen comunista.

Nuevas noticias señalan que anoche se manifestaron nuevos complotos contra Stalin, dirigidos por destacados jefes del Ejército. Stalin no se considera capaz de reprimir todas las tentativas, por lo cual ha decidido constituir una especie de Comité supremo, compuesto por él, por el jefe del Ejército, mariscal Vorochilof y por el jefe de la G. P. U., cuyo Comité tratará de contener a toda costa la sublevación contra el Kremlin.

En Londres todos estos incidentes han producido deplorable impresión, y se cree que correrá mucha sangre de aquí a que se instaure la Dictadura militar roja, que será el fin de la situación en la U. R. S. S.

HOY SE VERA LA CAUSA CONTRA EL MARISCAL Y LOS GENERALES SUBLEVADOS

Moscú, 12 (madrugada).—Hoy serán juzgados el mariscal Tukhatchevsky y los generales Ubovitch, Iakir, Irkutsk, Eiderán, Feldman, Primakow y Ouya, acusados de rebelión militar y de alta traición.

La Ley de 1.º de Diciembre de 1934, en virtud de la cual se juzgará a los encartados, únicamente permite la absolución de los encartados o su fusilamiento. Todos los acusados pertenecían al partido comunista desde hace mucho tiempo. He aquí una biografía rápida de los mismos:

MARISCAL TUKHATCHEVSKY.—Nació el año 1899 y es oficial de carrera. Fué hecho prisionero por los alemanes y logró evadirse, siendo nombrado comandante de los primero y quinto Ejércitos en el frente Oriental. Reprimió el motín de los mineros de Kronstad

el año 1923 y dirigió las tropas soviéticas en la guerra ruso-japonesa, en 1920. Hace poco tiempo que era miembro del Comité ejecutivo central de la U. R. S. S., vicepresidente del pueblo en Guerra y vicepresidente del Consejo Superior de Defensa. Cayó en desgracia y fué enviado, para ocupar un cargo, en la región militar del Volga. Probablemente fué detenido antes de que ocupase dicho cargo.

GENERAL IAKIR.—Nació en 1893 y perteneció al partido comunista desde 1917. Fué el organizador de los grupos rojos y participó en la guerra civil contra Denikin. Desde 1930 fué miembro del Consejo de Defensa y miembro del Comité ejecutivo del partido comunista de Ucrania. Ha sido también miembro del Comité ejecutivo central de la U. R. S. S., y recientemente fué nombrado para el mando de la circunscripción de Leningrado. Fué detenido con su ayudante Primakod.

GENERAL UBOREVITCH.—Es comunista desde 1917 y fué el organizador de los grupos rojos de Besarabia. En 1918 fué hecho prisionero por los alemanes y logró escapar al año siguiente. Fué comandante del Ejército soviético contra Denikin y Wrangel. En 1922 obtuvo el mando del Ejército de Extremo Oriente, expulsando de aquella región a los japoneses y guardias blancos. Fué adjunto al Comisariado de Guerra y miembro del Comité ejecutivo central de la U. R. S. S. Al ser detenido era comandante de la circunscripción de la Rusia blanca.

GENERAL PRIMAKOWY.—Nació en 1895. Figuró entre los revolucionarios de 1914, y como miembro del partido desde 1917. Fué el organizador de la revolución en Siberia. En 1917 participó en la sofocación del movimiento contrarrevolucionario de Irkpsk. Fué comandante de una flota de guerra en la Siberia occidental y de la División enviada contra Krasnov y después contra Denikin y Wrangel. También intervino contra el contrarrevolucionario Makhno, en Ucrania y Crimea. Fué miembro del Comité ejecutivo central, y en 1935, miembro del Cuerpo Superior de Defensa. Al ser detenido era director del Ossoaviatkhin, organización integrada por trece millones de miembros.

GENERAL FELDMAN.—Es el menos conocido. GENERAL EIDERAN.—Fué agregado militar en Londres y detenido cuando el último proceso contra los Tukhatchevski.

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

Durante los días de la semana próxima correspondrán a las Asociaciones siguientes:

Lunes, día 14.—Archicofradía de la Santísima Trinidad, de su iglesia.

Martes, día 15.—Cofradía de la Buena Muerte, de San Sebastián (Padres Jesuitas).

Miércoles, día 16.—Cofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, de la iglesia de los Padres Franciscanos.

Jueves, día 17.—Devoción a San José, de San Justo.

Viernes, día 18.—Cofradía de San Roque, de San Millán.

Sábado, día 19.—Archicofradía del Sagrado Corazón de María, de la iglesia de San Gabriel (Padres Misioneros).

SEGOVIA RELIGIOSO

En San Millán

Mañana, domingo, se verificará en la iglesia parroquial de San Millán la inauguración de la Adoración Real, Perpetua y Universal al Santísimo Sacramento, con los siguientes cultos:

A las ocho y media, misa de comunión general. Por la tarde, a las seis, función sacramental, con asistencia de nuestro reverendísimo prelado, y a continuación serán impuestas las medallas a las adoradoras.

Los turnos de adoración ante el Sagrario comenzarán el próximo lunes y durarán desde las once de la mañana a las cuatro de la tarde, media hora una vez por semana cada una de las asociadas. Las señoras y señoritas que deseen inscribirse, pueden indicar al señor cura de la parroquia el día y media hora de adoración semanal que le convenga.

\*\*\*

La misa que viene siendo celebrada a las once todos los domingos y días festivos en esta iglesia, será mañana a las diez y media.

En la Santísima Trinidad

Mañana, como segundo domingo de mes, toca la misa de comunión, a las nueve, y el ejercicio de la tarde, a las seis y media, a las personas asociadas a la Adoración Perpetua, Real y Universal al Santísimo Sacramento, y a las señoras de Acción Católica, y de esta feligresía, para honrar a su Patrona, la Santísima Virgen de las

De interés para todos nuestros suscriptores

En la Administración de este periódico se han recibido varios giros postales, cuyas cantidades no han sido abonadas por ignorar su destino. Estos giros son los siguientes:

E. Martín, de Riaza, 7,50 pesetas; P. Asenjo, 7,50; Regidor, de Laguna de Contreras, 7,50; Velasco, de Hontalbilla, 7,50; Montalvillo, de Torreguítierrez, 7,50.

Rogamos a los señores a quien correspondan estos giros y que sin duda han sido impuestos en las Administraciones respectivas de Correos a nombre de segunda persona, no lo comuniquen por escrito a esta Administración para hacerles el abono correspondiente.

Funerales por el alma del general Mola

En Muñoveros

Ayer se celebró en esta parroquia solemne funeral por el alma del excelentísimo señor don Emilio Mola y Vidal, muerto en servicio de Dios y de la Patria.

Este acto comenzó a las diez de la mañana, asistiendo las autoridades, los niños y niñas de las escuelas nacionales con sus banderas y numeroso público.

El túmulo estaba cubierto con la bandera española y, a los lados de éste, ardían cirios de la Cofradía del Santísimo Sacramento y Nuestra Señora del Rosario, y daba guardia de honor cuatro Flechas: Juanito Ayuso, Antonio Martín, Leandro Martín y Mariano Herrero.

Terminada la misa, el párroco de este pueblo don Ricardo Remírez cantó varios responsos por el general fallecido, por los que con él sucumbieron y por todos los combatientes muertos al servicio de la Patria.

Corresponsal

En Villacorta

El pasado día 9 de este mes se asoció este pueblo al dolor que para la España nacionalista supone la pérdida del glorioso y laureado general Mola y demás muertos en el accidente de aviación que costó la vida a tan insigne caudillo.

Fuó costeada por la Sección Femenina de F. E. T. una misa en honor del héroe de los Ejércitos del Norte, que con tanto valor y arrojo supo dar días de gloria a esta España inmortal, reflejando los asistentes en los rostros la honda pena que les producía esta gran desgracia.

UN FALANGISTA

Villacorta, 10-6-937.

Inglaterra en la India

Nuevos combates con los rebeldes del fakir Ipi

Bombay, 11.—Al Noroeste de la India siguen registrándose a diario encuentros entre las tropas inglesas y las fuerzas del fakir Ipi. Tres soldados ingleses han sido encontrados muertos en el Wasristan. Cuando el regimiento a que aquellos pertenecían daba una batida, entró en contacto con el enemigo, trabándose un combate, de él resultaron diez muertos y doce heridos, ingleses.

Las bajas en las filas del fakir Ipi fueron muy superiores.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

Comisaría de Vigilancia

Claves extraviadas

Se hallan depositadas en la Comisaría de Vigilancia unas llaves encontradas en la vía pública, que serán entregadas a la persona que acredite su pertenencia.



Jandilla ¿Quién no lo conoce? Capricho de los buenos bebedores españoles

MOSTO PALACIO

El mejor zumo de uva. La bebida única para el verano. Alimenta y refresca

CASA VELASCO

Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Telf. 260

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica, 678,5 Dirección del viento, Oeste. Temperatura máxima, 20,4

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica, 680,4 Dirección del viento, Suroeste. Temperatura mínima (protegido), 5,0 Pronóstico del tiempo, despejado.

Anuncios breves

Se arriendan pastos en el término de Garcillán para 1.500 cabezas lanaras. Para tratar, con los ganaderos.

Vendo dos vacas de labor jóvenes y buenas. Para tratar y verlas, en el molino de los Señores, Segovia.

Se necesita ama de gobierno y cocinera, bien puesta en ambos cargos, de cuarenta a cincuenta años. Informes, Cervantes, 15, Segovia.

Se arriendan en Martín Miguel dos manchas de eras para trillar. Para tratar, en Segovia con Modesto Delgado, plaza de la Rubia, número 9.

Se vende una vaca suiza del segundo parto. Para tratar, en Martín Miguel, Emilio Domingo.

Se arriendan pastos para ganado lanar en la finca titulada «Cuartellillo», término de Santo Domingo de Pirón. Para tratar, con Emilio Herranz, en dicho pueblo.

Se arriendan los pastos del término de La Higuera para ganado lanar, hasta el 30 de Septiembre. Para tratar, con el señor alcalde en dicho pueblo.

Se cede una habitación con derecho a cocina, o pensión completa. Bivas Orozco, 3, entresuelo.

Véndense dos vacas suizas, recién paridas y dos chotos, juntos o separados. Vacas producción 25 azumbres día. Tratar, Alejandro Redondo, Berny de Porreros.

Vendo carro, de varas, seminuevo, de una caballería o se cambia por uno de dos en buenas condiciones. Tratar, con Gerardo Sastre, en Villoslada.

Se vende un potrero de edad tres años, enseñado a faenas agrícolas y a montura. Para tratar, con Teodoro Marugán, en Lastras del Pozo, pez.